

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 6 DE FEBRERO DE 1923

N.º 1002

NOTA EDITORIAL

Los toros y la locura de la muerte

En ediciones anteriores dijimos por qué no somos afectos a las corridas de toros y por qué abominamos de ellas. Con copia de razones expusimos nuestro pensar y quizá pecamos de prolijos para externar tales ideas. Pues bien. El domingo pasado, aun contra el buen sentir, se mató un toro en el redondel violando así las leyes de la república y los cánones morales, bien de cristianos, bien de profanos. Caballeros enlevitados y señores menesterosos, vacuos de hermosas ideas y sobrados de crepusculares sentimientos, no se complacieron en presenciar sólo la lidia de toros sino que pidieron a una, que el espada, de una estocada, diera con el toro en tierra para celebrar tal acto en medio de los estertores de la muerte de la fiera.

La sabiduría pachecona batió palmas de contento y el malabarismo de las imaginaciones que andan a caza de fuertes impresiones, no cabían en sí de gozo. Allí, en la plaza abrasada por los rayos solares, cayó la insumisa res, con el corazón atravesado por aguzada hoja. Y antes de cerrar los ojos para siempre, se incorporó dificultosamente, mientras sus astas parecían dirigirse de continuo hacia arriba, cuando a su alrededor, manos atorcipeladas aplaudían su muerte. Y las damas que al principio semejaban tener belleza de un embrujamiento celeste y en sus mejillas, flores montañeras de frescura y juventud llenas, se convirtieron, tal vez por efectos de una visión fantasmagórica, en riscos andinos sin poesía y sin corazón.

La sangre del toro derramada el domingo en La Sabana, no se convertirá, a buen seguro, en purpuradas y aromáticas rosas para regalo de los humanos ojos. Probablemente será nada más que el sacrificio inútil que niega el progreso universal. Vivimos aún en los tiempos aquellos en que tuvo su origen la tragedia. Los pueblos, ebrios de entusiasmo y dementes de salváticas pasiones, danzaban en torno a Bacó empujando copas llenas de generoso vino y cubiertas las frentes de verdes ramas, mientras a poca distancia caían degolladas las ovejas propiciatorias. Los espíritus quisquillosos, los fallones y malandrines afirmarían que nosotros alardeamos de puritanos, olvidando seguramente que ya la humana especie se divide en dos grandes campos: en el de la crueldad y en el de la bondad.

Los caseros desprestigian la Cooperativa

El pueblo no debe dejarse sorprender

Con motivo de ser un hecho real la Cooperativa, los caseros indirectamente se han dado a la tarea de desprestigiar tan benéfica institución y para ello pretenden sembrar la desconfianza entre los asociados.

Nadie debe hacer caso de estas cosas sensacionalistas con el objeto de establecer el pánico y deshacer la Cooperativa que hoy por hoy significa una fuerte competencia para los dueños de casas.

No hay que olvidar que mil casas que se edificarán, son más que suficiente para obligar a los caseros a rebajar sus propiedades por aquella ley natural de economía política que se refiere a la oferta y a la demanda.

Es decir, la mercadería se abunda, baja de precio; si escasea, sube de precio.

No es aventurado suponer un cálculo y asegurar que dentro de un año a más tardar, todas las propiedades serán alquiladas con rebajo notable por la sencilla razón de que faltarán inquilinos que las ocupen.

Razón tienen los caseros en desprestigiar la Cooperativa y ellos hasta pagarían porque se disolviera.

Por eso deben estar los socios bien alertas a las artimañas que en lo sucesivo emplearán.

No debe nadie dejarse sorprender.

“El Irazú”

Cumpleaños

Ha llegado a nuestra mesa de redacción este simpático semanario cartaginés. Trae buen material y lectura sana. En su sección editorial habla de la Candidatura del General Volio. Agradecemos el envío.

Con motivo de cumplir años la gentil señorita Angela Rojas O. se verificó el domingo en la noche un animado baile en casa del señor don Emilio Romero. A esta fiesta concurrieron muchas amiguitas y amigos de la festejada.

Racha informativa

La muerte de “Capitán” Crueldad con los animales

Nuestro estimable colega «El Herald», bisemanario puntarenense, relata en su última edición el acto de crueldad cometido por varios niños de aquel puerto con un pobre perro llamado «Capitán», que era el leal guardián de la casa de su amo.

Los tales chicos, imitando el trabajo de los domadores, aun impresionados por los últimos espectáculos del circo Sáenz Freres, que en días pasados dió varias funciones en aquella ciudad, instalaron un redondel con sus respectivos trapecios y barras fijas. «Capitán» fué obligado por la chiquillería a concurrir a la función, pues le estaba reservado caracterizar a una de las fieras que exhibe el relacionado circo; pero el pobre perro, ejercitado apenas para el cuidado de la casa de sus dueños, se rebeló contra su improvisado domador, cuando éste empezó a descargar sobre sus lomos fuertes latigazos, y clavó furioso sus colmillos en el cuerpo del niño.

Las autoridades de policía dice el colega, decretaron la muerte de «Capitán» a solicitud de parte ofendida, aunque en su defensa abogaron los que le querían.

La anterior narración nos hace meditar hondamente. Omitimos comentarios de la injusticia cometida con el pobre can que agredió al chiquillo en defensa propia y que pagó con la vida su protesta, sino de la falta de preparación en nuestras escuelas y hogares para inculcar en los niños sentimientos de piedad y protección a los animales. No basta la labor espiritual que fecundiza en estos tiempos del amor cuando hay excesivo celo por la educación infantil, si no sustentamos nuestros niños del espectáculo brutal que se exhibe en circos y pantallas; y mientras seamos indiferentes a su porvenir y nuestras autoridades hagan poca devoción de su cometido en lo que atañe a esta vigilancia, permitiendo a los menores la asistencia a circos y teatros que tienen por norma comercial la exhibición grotesca de aquellas escenas en que triunfa el delito o se sacrifica a los seres irracionales para divertir a los públicos no esperemos nunca la extinción de aquellos gérmenes morbosos que afectan la salud de la Patria y el bienestar social.

Un nombramiento municipal. — El personal de higiene se selecciona.

Por recomendación del señor Jefe de Sanidad, la Honorable Corporación Municipal nombró al señor Urcio Montero, en su última sesión ordinaria, Mandador General de las cuadrillas de peones que hacen el servicio diario de

aseo de las calles de la capital.

Con este nombramiento acertado ha sido favorecido el servicio de higiene, pues en pocos días que tiene el señor Montero de servir el cargo, hemos podido apreciar el buen resultado de sus disposiciones y competencia.

Por esta mejora en el personal de higiene, cumplimos con el deber de felicitar al activo Jefe del Departamento de Sanidad, doctor don Roberto Fonseca Calvo.

Aumento de construcciones en la capital. — La situación de los inquilinos será solucionada

Es notable el aumento de construcciones que diligentemente se llevan a cabo en distintas secciones del cuadrante oficial de esta ciudad. Esto, aparte del nuevo plan que tiene en práctica la Cooperativa Constructora de Casas Baratas y las que se edifican con arreglo a la ley recientemente emitida por el Congreso para proveer a un número determinado de familias pobres.

Antes de un año, pues, quedará resuelta la cuestión del inquilinato, que por un largo y angustioso período ha mantenido a las clases necesitadas en muy apurada situación, pues este aumento de casas irá provocando el descenso de los alquileres, sobre todo de aquellas viviendas ruinosas y anti-higiénicas que en la actualidad producen a sus dueños excesivos rendimientos usurarios.

Cuando tal ocasión llegue, los proletarios podrán alimentarse y vestir mejor, pues sabido es que el jornal ridículo de un obrero difícilmente alcanza a cubrir sus más perentorias necesidades pagando los fuertes alquileres que ahora cobran los caseros.

Ante esta perspectiva halagüeña, bien hacen los obreros confederados en organizar cooperativas para proporcionarse sus viviendas, cuyo valor intrínseco amortizan al mismo tiempo que cubre los alquileres de reglamentación. En esta forma laborando por su propio bienestar, indirectamente ayudan a los demás miembros de su clase y contribuyen también a mejorar la situación de aquellos elementos retraídos a estas nobles iniciativas, cuando no es que las combaten por espíritu de contradicción, sirviendo de instrumento inconsciente a la explotación burguesa casera.

Subvención para la Biblioteca de Puntarenas. Eu Limón pueden solicitar igual auxilio.

Atendiendo una propuesta de la Directiva del Centro de Amigos de la ciudad de Puntarenas, el Ejecutivo dispuso por resolución de esta fecha que aparece publicada en el Diario Oficial, conceder a aquella importante sociedad, en calidad de subvención, la suma de setenta y cinco colones que,

asigna el presupuesto de Instrucción Pública, siempre que aquel centro se ajuste a las disposiciones del Reglamento de Bibliotecas, aprobado por acuerdo número 1733 de 7 de enero de 1910.

Con igual fin, el Municipio Limonense puede solicitar este auxilio para la Biblioteca Pública de aquel puerto, suma que puede destinarse para enriquecer su archivo con nuevas obras y revistas o para otras necesidades del establecimiento.

Elafortunado con el Premio Mayor

James A. Reid, jamaicano, establecido en el mercado de esta ciudad con una venta de pescado, fué favorecido en este último sorteo de la lotería con el premio mayor o sea cincuenta mil colones.

Muy temprano de la mañana de hoy se presentó a cambiar el billete en la oficina de la Tesorería de la Junta de Caridad, depositando íntegra la suma, acto continuo, en uno de los Bancos de esta ciudad. Después regresó muy tranquilo a su comercio, con el que está encariñado porque le produce muy buenos rendimientos.

Felicitemos a Reid.

INDICE

De San Miguel de Desamparados

La cosecha de café de este lugar ha sido pésima de modo que los propietarios no logran siquiera obtener los gastos hechos en la asistencia de sus fincas; pero los Migueleros, siempre laboriosos, incansables e inteligentes, no se asustan por el mal éxito de este año, y entran con nuevos bríos en el cultivo de nuestro grano de oro.

El domingo 28 del mes pasado se verificó en este simpático pueblo un turno que la muy progresista Junta Edificadora preparó a beneficio del templo que está siendo objeto de serias e importantes reparaciones; el resultado fué bastante halagador, y la concurrencia numerosa, a pesar de la mala situación por que atravesamos.

Pero «la gran nota, o mejor decir la tapa» fué la llegada de gran número de personas vecinas de San Antonio, que con la muy buena voluntad que los caracteriza, vinieron en canchón desde ese distrito, e hicieron acto de presencia en el turno, al mismo tiempo que contribuyeron con sus colones a hacerlo más productivo, eso es unión, fraternidad y progreso. Los migueleros tenemos contraída una deuda de gratitud con los antañones, y pronto sabremos corresponder al gusto ca balleros de que hemos sido objeto.

CORRESPONSAL

Si necesita Ud. trabajos de imprenta, encárguelos a Falco y Borrás, pasaje

El entierro de don Faustino Víquez

Esta mañana se verificó el entierro del venerable caballero don Faustino Víquez. El cortejo fúnebre salió de la Iglesia de la Merced a las diez y media de la mañana. Muchas damas y más caballeros de esta capital acompañaron hasta el Cementerio al apreciable fallecido, que en vida supo captarse el cariño y la estima de sus conocidos y amigos. Que descanse en paz el recordado don Faustino.

Melcochas

Las muy apreciables señoritas Lidia Tinoco y Victoria Coronado, organizan unas melcochas danzantes que se verificarán a las diez y seis horas de hoy en el Parque Bolívar.

Sigue mejor don Alvaro Jiménez Sancho

El apreciable joven don Alvaro Jiménez Sancho, hijo del caballero don Carlos María Jiménez, ha seguido mejor de la herida que sufrió en el pecho de un tiro de rifle.

Alvaro tiene doce años de edad, andaba de caza cuando descuidadamente se le escapó un tiro que por dicha no es de mucho cuidado.

Del hogar Saborio-Lizano

Al hogar del señor don Francisco Saborio y su señora esposa ha llegado un hermoso varoncito por lo que felicitamos a sus felices padres.

Veraneantes

Para Mata de Plátano salieron don Carlos Carotta v. de Alvarado y su hija Lina.

—Don Rafael Fonseca y familia veranean en el Monte de Heredia.

—La familia de don Francisco Sáchez veranea en San Isidro de Coronado.

—La familia de don Ricardo Tinoco salió para Juan Vías.

—Para Puntarenas saldrán don Mariano Mulgar y familia.

Día de días

La distinguida dama doña Adela Herrán de González Víquez celebra hoy la fecha de su natalicio por lo cual le enviamos nuestros respetuosos parabienes.

Nueva heredera

Al hogar del caballero don Enrique González Herrán y su señora esposa ha llegado una bella heredera por lo cual les enviamos a sus buenos padres nuestras sinceras felicitaciones.

Duelo en San Rafael

En San Rafael de Oreamuno murió el señor don Gonzalo Villar Muñoz, Director de Escuelas de ese lugar.

El entierro se verificó con mucho y selecto acompañamiento.

A su sñalida esposa doña Ana Farron de Villar, a doña Anastasio Villar y doña María Muñoz de Villar y al caballero don Salvador Villar le enviamos por este medio nuestra más profunda expresión de dolor.

Carta de don Federico Fernandez Guell

San José 6 de Feb. de 1922.

Señor Director de
LA PRENSA

Distinguido señor:

Espero que su popular periódico de acogida generosa a esta carta. El asunto que en ella voy a tratar, ya lo daba por terminado. Se relaciona con la fundación de la ciudad de Limón y del primer Gobernador de aquel puerto. Un artículo que hace pocos días apareció en el «Diario de Costa Rica», en el que se aseguraba que el fundador y el primer

Gobernador de Limón había sido el Coronel don Renualdo Segura, así como el recuerdo de otras publicaciones asegurando lo mismo de don Valvenero Vargas, me obligó a salir por los fueros de mi padre, para consignar una verdad histórica: la de que él fué el jefe expedicionario del grupo fundador, primer Gobernador y Capitán de Puerto de Limón.

El General don Juan Bautista Quirós, tío carnal del Coronel Segura, vino en la prensa en mi apoyo, esclareciendo la verdad de los hechos falseados sentando este principio de justicia: «A cada cual lo suyo». A última hora, señor Director, apareció en «La Tribuna» un artículo acerca del mismo asunto, sin firma, pero que el periódico referido confiesa ser de un corresponsal de Limón.

El tal corresponsal aseguró una falsedad a su vez, diciendo entre otras cosas que se había entrevistado con un se-

ñor Jen Kins, el iniciador de un proyecto de erección de un busto al ex-Gobernador Vargas en el parque que lleva su nombre, lo cual había originado la presente discusión histórica, de suyo interesante. Declara la opinión del señor Jen Kins y expone también la suya, diciéndonos: tanto el señor Jen Kins, como yo y el público, creemos que los que más han hecho por Limón, son don Rafael Yglesias y don Valvenero Vargas. Esto es lo que más o menos quiere decir en el fondo.

El público sensato me ha leído bien y sabe, por lo tanto, que esto de tal corresponsal es falso. Yo no desconozco los méritos del señor Yglesias como los del señor Vargas, pero sí se decirles al corresponsal y al señor Jen Kins, que si ellos hubieran acompañado a mi padre en las penalidades y riesgos de la fundación de aquel puerto, tal vez hubieran encontrado el mismo fin del Coronel Segura, quien murió a causa de las miasmas en la continuación tenaz de los trabajos de fundación, bastantes adelantados por mi padre, quien también estuvo a punto de morir.

Si así hubiera sido, quizá no estarían dando hoy opiniones poco autorizadas deméritos, que corresponden al historiador capacitado a la posteridad justiciara.

De usted con todos mis respetos, soy muy Atto. y S. S.,

Federico Fernández Guell

Para María Aurelia Bonilla

En su Album

En tus ojos llevas la viveza y el fuego de las almas sensibles.

No cabe tu silueta en los párrafos de una prosa rimada, ni en la melodía de una serenata: eres más que un ritmo, más que un rayo de luna....

Las hadas te han ofrecido como premio a tu virtud, sus más preciosos dones de belleza y de talento. Tu alma es como un libro de páginas muy blancas en donde el Poeta se sentiría orgulloso grabando su autógrafo en el libro de tu alma!

La simpatía en el ánfora de tus labios, se desborda con lujo de femenil dulzura.

Por eso he tejido para tu frente una guirnalda de irisios, cortados en un jardín de ensueños....

R. B. F.

Enero de 1923.

Circuitos Cortos

Libros de moda que están a la venta en las principales librerías: «El tracas de la juventud petulante», «Tres años de juerga», por Julio Acota, con un prólogo de Leonidas Briceño; «Una carta de crédito a famosa y los diplomáticos ad honorem»; «Guía del perfecto desfalco», que se distribuye gratuitamente en el Monte del Aguacate; «Manera de incendiar un edificio asegurado, sin dejar rastros a la policía», por una sociedad numerosa de autores; «La perfecta casada», por el Padre Junoy; «Exitos de un fenómeno», por Pepe Mora, con prólogo de Borboncito; «El amor en motocicleta», por Toño Viquez; «El 28 de Abril y sus complicaciones», por un ex-jugador de gallos; «El mundo al revés», por José Tiradera; «Del polvo a las nubes», por Aquiles; «Una prisión jolita», por Ramón Zelaya; «Sueños de opio», por Arturo Rosales; «La República de los chanchulleros», por el Promotor Fiscal; «La vida en automóvil de don Tomás Soley», por el académico don Sergio Carballo; «Las ventajitas del partido oficial», tesis socialista del Dr. Cordero; «La desilusión», por Alejandro Alvarado Q.; «El mundo de los microbios», por el Dr. Segreda; «El nabo», poema sinfónico de Albertazzi, con anotaciones al margen de la Tributación Directa; «La vidabarata», por un pulpero de Escasú; «La Diplomacia en todos los tiempos», por Lili Aguilar, con apuntes del joven Pertuz; «La vida elegante», por Emilio Granados; «El peligro del hipódromo», por Jorge Volio; «El lago de la Sabana a las ocho de la noche», canto a la luna de Poncho Espinach; «Crónicas amargas», de J. Vargas Coto; «Los Desencantados», por León

Fernández R.; «El periodismo Moderno», por una Sociedad Secreta; «Los últimos pactos», por don Claudio González; «La República y los puestos vitalicios», por Carlos Díaz y Moisés Aguilar; «El hospital por dentro», melopea de Lilo con acompañamiento de Cantillano; «Charles Chaplin en Costa Rica», por Carloa Mangel; «El degüello de San Bartolomé», crónicas de una manifestación comercial; «La Cámara de Comercio y sus fracasos», estudio de don Tomás Soley, ex-Director de «El Imparcial», de gratos recuerdos; «Donde las dan las toman», por R. Gómez Carrillo; «El Descubrimiento y la Conquista», por Nicho Facio; «Dos semanas por cuenta del Estado», apuntes de viaje de Ramón Caldera; «Las ranas sin agua», por Pipín Martínez; «La Revolución y el petróleo», dinero supliido para finanzas presidenciales; «La gallina de los huevos de oro», colección de artículos de la Cámara de Agricultura; «El automóvil al amanecer», por Miguel Macaya, Angulo y Johncito Keith; «Quién fuera libre!», canto episcopal; «La hora roja», revelaciones de Julio Padilla; «Los tiranos a distancia», por Sotillo Picornelli; «El trabajo», apuntes de un Diputado Alajuelense; y «Estragos de las fiebres palúdicas», por Rafael Alvarado.

Se necesita un Juan Santamaría hábil, para quemar un edificio con fuerte seguro. Se cuenta con la tolerancia indispensable para el éxito del negocio.

Se replica no proponer «Circuitos cortos» por ser ya muy conocidos.

Madera del hipódromo, a precios módicos, se vende por el lado de La Sabana.

EL TIMIDO ATULFO

Boda Prado-Robles

Se verificó la boda del señor don Mariano Prado con la señorita Esperanza Robles. Mil votos de ventura hacemos por los nuevos esposos.

Bautizo

Ayer fue bautizado el niño Jaime Juan José Nichols, hijo de don Jaime Nichols y su señora esposa doña Teodorita Zúñiga. Fueron padrinos de pila don Ezio Mezzali y doña María Rosa de Zúñiga.

Lea LA PRENSA

DEL MINUTO

Las revoluciones

Ayer hablábamos del abstencionismo y decíamos que era una forma indirecta y vergonzosa de ayudar al triunfo del Gobierno.

Hay dos clases de abstencionismo: el de los desencantados que no tienen ninguna fe en la política, y el de los oportunistas que se va quedando para última hora, en espera de un mejor negocio de su voto. Parece cruda esta afirmación, pero, por desgracia, es una verdad que hace enrojecer de vergüenza al hombre, porque cualquiera que lo haga, desacredita la especie.

Hoy hablaremos de las revoluciones, porque bueno es que se vayan definiendo conceptos y esclareciendo conceptos.

Toda revolución para que llegue a tener arraigo en el corazón del pueblo, debe encarnar un ideal. De lo contrario no pasan de ser simples conatos que pronto son ahogados por la fuerza del Gobierno y por la misma indiferencia del pueblo.

La revolución cuando encarna un ideal se convierte en gesto santo y heroico; no importan sus consecuencias.

Estos actos de violencia obedecen a dos cosas: para derribar una tiranía o por represalia del pueblo porque se le ha burlado en su voluntad soberana.

Lo malo de las revoluciones, cuando estas son frecuentes, es que vician a los soldados a estarlas practicando y después llegan a confundir cuando la revolución es justa y cuando no lo es. Hay revolucionarios que alquilan su brazo, hoy para una causa gloriosa y mañana para una causa indigna. El hombre es un animal de costumbres—como alguien dijo—y pronto los hábitos lo dominan por completo. Por eso no es raro observar que el que toma su espada de caballero, en una justa de hidalgos, termine con el arma de Abel en un pugilato de piratas o bandoleros.

Cuando el espíritu revolucionario se pervierte, porque en la vida todo se pervierte por maldad de los hombres, las revoluciones se hacen no por ideales, sino por mezquinas ambiciones de bandera y caudillaje sufriendo las consecuencias del desventurado país, que se estanca en su progreso y hasta retrocede a siglos anteriores. Pero a estos asaltos armados no debemos llamarlos revoluciones, porque son simples actos de piratería.

Toda revolución encarna un ideal, una renovación de sistemas políticos y sociales. Es, pues, un cambio que generalmente demarca en el país donde ocurre una nueva etapa.

No hay que confundir la pureza y altitud de una revolución, con los motines armados que provocan por lo general caudillos inescrupulosos.

La revolución requiere sacrificios; sacrificios enormes.

Pero ¿son necesarias las revoluciones? Sí. Absolutamente necesarias y más aún; el pueblo no puede prescindir de ellas. Puede un país vivir pacíficamente por espacio de veinte, treinta años, pero después, necesita para su mismo desarrollo, esas convulsiones interiores, porque en ese lapso de tiempo es muy difícil que no se haya en señoreado del Poder un tirano o un hombre amoral que burle la soberana voluntad de los ciudadanos.

No es por capricho o por espíritu de aventura que los pueblos se lanzan a una revolución, no; cuando los pueblos se lanzan a este sacrificio, es porque han sido empujados por la misma tiranía que soportan.

Toda revolución es provocada por la corrupción de los hombres que están en el Poder. Ellos son los responsables de los desastres que ocurren, y ellos son los que material y moralmente deben responder ante el juicio de Dios o de los hombres por la sangre que se vierte.

Cualquier caudillo despedido puede lanzarse en armas y enarbolando una falsa bandera decir que esa es una revolución; pero no es cierto; las revoluciones tienen que ser duradas y sentidas por el pueblo.

Las arbitrariedades del Poder primero siembran el germen de descontento y después ese germen se convierte en flores rojas de rebeldía y es cuando brota espontáneo de todos los pechos el espíritu revolucionario y la tragedia estalla.

Muy tristes y dolorosas son las consecuencias de una revolución, pero todos los males juntos son preferibles para un pueblo, antes que el abyecto daño de soportar una tiranía, porque las tiranías incuban la vileza y la esclavitud.

Los pueblos deben ser eternamente viriles y altivos. La tiranía es la negación de la libertad.

Por lo expuesto, el ciudadano debe hacerse respetar en su voluntad, siempre que esté dentro del orden y la ley. No debe permitir que su voto sea jamás burlado, porque significa un alto atropello a su dignidad. Por eso es peligroso que una imposición oficial, engendre una revolución del pueblo,

GIL SOL

Salida de correos

El martes próximo a las 8 hs. con destino a las otras Repúblicas de la América Central, por medio del vapor inglés «Acasjula».

El próximo viernes a las 7.30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sur América, Antillas, vía Cristóbal por medio del vapor inglés «San Blas».

El lunes próximo a las 7.30 hs. se hará el despacho de correspondencia con destino a México, Australia, Nueva Zelanda, Nueva Caledonia, Tasmanta, Tahiti, Fiji, y Cook, Islanda, Hawaii, Filipinas, Japón, China, Alaska, S. Francisco California, los Angeles, San Diego, Texas, Chicago, San Luis, Kansas, y Nueva Orleans, vía Habana, y Cayo Hueso, India Inglesa, Africa, Persia, Turquía, Europa, Canadá, y E. E. U. U. vía New York y Habana, Cuba por medio del vapor estadounidense «Calamares».

SALIDA DE PAQUETES

Canal Sone y Panamá el jueves a las 14, por el vapor «San Blas».

Album social

Don Antonio Font se encuentra enfermo.

—Don José J. Echandi guarda cama.

—Doña Hortencia Q. v. de Quijano ha mejorado.

—Doña Lucía v. de Castro ha continuado enferma.

—Don Francisco Jimena Soto sigue enfermo.

—La familia de don Ricardo Tinoco salió para Turrialba.

—Para Puntarenas salió la señorita Anita Cañas.

—La señorita Arabela Ulloa salió para el mismo lugar.

—Vino de Puntarenas la señorita Angela Pacheco.

—Regresó de Tuis la señorita Amalia Hernández

Otro chiquitín

Al hogar del estimado caballero don José Sotillo Picornell y su distinguida señora esposa ha llegado un precioso chiquitín, por lo cual felicitamos muy veras a los apreciables esposos.

Concurso LUCKY STRIKE

Habiendo tenido conocimiento esta Compañía de que muchas personas envían dinero a Estados Unidos y Panamá con el objeto de comprar cajetillas vacías de LUCKY STRIKE, avisamos a los interesados que éstas no serán válidas si no ostentan el nombre BRITISH-AMERICAN TOBACCO CO. LTD.

Republic Tobacco Company

Para Panamá

El joven barítono nacional, don Juan Bosch, saldrá muy en breve para Panamá. Le deseamos la feliz viaje al apreciable joven artista.

Próxima boda

En breve se verificará en esta capital la boda del caballero don Rodolfo Aguedas con la señorita Lucy Bogle E.

De última hora

Pepe Mora a la Penitenciaría

Al cerrar nuestra edición, el torero Pepe Mora fue hecho preso para guardar arresto durante quince días por haber matado un toro el domingo pasado.



De Cartago

Don Luis Guzmán y su señora esposa doña María Ester Villegas de Guzmán regresaron de Tres Ríos.

Don Abelardo Brenes ha seguido mejor.

Don Jorge Hernández y la estimada señorita Alicia Herra contraerán en breve matrimonio.

Don Carlos Gutiérrez y familia salieron para Limón.

Para Paso Ancho salió la familia de don Julio Sancho.

La señorita Luisa Saborío vino de Alajuela.

La señorita Ofelia Brenes saldrá en breve para Pacayas.

La función de hoy de beneficio

Esta noche, en el Teatro Apolo, habrá un gran concierto de gala en honor y despedida del celebrado barítono nacional don Juanito Bosch. El señor Bosch dedica su función a la sociedad cartaginesa. En esta función tomarán parte don Carlos Fernández Mora, el guitarrista don Alfredo Castro Fernández y otros jóvenes artistas. Le deseamos al amigo Bosch un triunfo completo en este concierto en donde regularmente demostrará una vez más que tiene alma de artista y que su voz es un preciado diamante.

Muere doña Isabel Fernández de Poline

En la ciudad de Roma murió la muy apreciable señora doña Isabel Fernández de Poline. La noticia de la muerte de tan distinguida dama ha sido muy sentida por la sociedad costarricense.

Al sfigido esposo don Héctor Poline; a sus hijos Víctor y señora a don Juan Luis Polini y familia y a la demás familia doliente le enviamos nuestra más viva expresión de dolor.

Objetos olvidados

Lista de los objetos olvidados por pasajeros en los trenes de la empresa, que se hallan a la disposición de sus respectivos dueños en la Agencia del Ferrocarril en San José.

- 5 bastones.
- 2 cuchillos.
- 2 paraguas.
- 1 canasto.
- 1 libro.
- 1 polainas.
- 1 gramil.
- 1 muñeco.
- varios trastos usados.

San José, febrero 5 de 1923.

Ayer llegaron los señores Delegados Obreros Hquí instalaran el Congreso Obrero

Hoy en la mañana estuvieron en nuestras oficinas, los señores don José A. Miranda, Delegado Obrero por Nicaragua; don Apolonio Palaxio, Delegado Obrero por Guatemala y don Rodolfo Rojas, Delegado Obrero por Honduras.

El señor Representante del Salvador al Congreso Obrero Centroamericano, vendrá dentro de un mes a más tardar; la lucha electoral de la hermana República atrasó este viaje; según parece esa lucha fue muy encañizada y los obreros harán el envío de su Delegado, ahora que se tranquilizó todo.

Ellos vinieron a nuestras oficinas acompañados por el señor Consul de Guatemala, don Rafael Cruz Meza. Esta noche visitarán la Confederación General de Trabajadores.

Como recordarán nuestros lectores, este Congreso Obrero Centroamericano, actuó en Tegucigalpa, Honduras; fue instalado el quince de setiembre recién pasado. Al clausurar sus sesiones acordaron declarar Sede para sus trabajos, la capital de Costa Rica.

Los obreros costarricenses tendrán que nombrar su Representante a estas deliberaciones, para integrar el importante Congreso Obrero Centroamericano.

Los señores Miranda, Palaxio y Rojas, están alojados en la casa de huéspedes situada a la par del Teatro Actualidades, o sea el local que anteriormente ocupó la Confederación.

Reciban los estimables huéspedes, nuestro afectuoso saludo.

Se prohibirán las corridas en el Hipódromo

Hemos sabido de buena fuente que se prohibirán las corridas de toros en el Hipódromo con motivo de haber matado un toro en la última corrida de la espada Mora. A la verdad, el país no está para derrochar dinero en espectáculos nada edificantes y nada hermosos. Eso de matar toros, en presencia de niños es nocivo, pues rebaja el sentimiento y endurece el corazón. Las corridas de toros resultan nocivas. Ojalá se ponga punto final a este linaje de espectáculos.

A "La Tribuna"

Nuestro apreciable colega La Tribuna de hoy se manifiesta resentida por una nota publicada en este diario en la sección de nuestro colaborador El Tímido Ataulfo, respecto a que ese distinguido colega apoya la Candidatura de Dn. Ascensión Esquivel. La broma dada por Ataulfo a La Tribuna no ha sido del agrado del colega, pero sin embargo ha servido para que ese importante diario de la mañana haya dicho con tal motivo que: "no apoya la candidatura del señor Esquivel ni ninguna otra"

Célebre anillo histórico

La viuda de Federico Mistral, ha donado a la Asociación de los Filibriges el famoso anillo del poeta; y esta joya, de hoy en adelante, aparecerá en las manifestaciones públicas, cuando los provenzales tengan que defender la lengua y las tradiciones de la región. Adornado con una esmeralda soberbia, el anillo pertenecía al Gran Emperador y brillaba también, según dicen las crónicas en el dedo de Napoleón durante la batalla de Austerlitz. ¿Por qué giros de la fortuna, preguntará el lector, esta reliquia histórica fué a dar a mazos del poeta de Provenza?... Napoleón, que lo consideraba un talismán, lo regaló un día a su hermano Luciano. De herencia en herencia, el anillo llegó al nieto de Luciano: Wyse. Este quiso conocer a Mistral, y en 1868 abandonó a Irlanda, su residencia, para ir a Malleine, a saludar a aquél a quien Lamartine ya había hecho célebre. Mistral lo recibió en medio del campo que circundaba su casa rústica. Durante esta visita Bona parte experimentó tal sentimiento de admiración por el autor de «Mireyas» que quiso donarle el célebre anillo histórico. Mistral lo aceptó con orgullo, y la noche de bodas obsequió con él a aquella mujer que, durante cuarenta y cinco años, iba a ser la digna compañera de su vida.

"Gets-It" Segura Exterminación De Callos



"Gets-It" Segura Muerte de Callos

Toda clase de callos y callosidades son eliminados por "Gets-It" y se destruyen inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos o tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo y pida una botella de "Gets-It."

Fabricado por T. Larrano & Co., Chicago, E. U. A.

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Dirijase a la Imprenta Librería, Falcó y Borrásé.

SE VENDE

Vidrios Grandes

Para ventanas de Casas de Comercio

Arroz del país

A ¢ 28 00 el quintal

Jabón Veteado, Americano

Cajas de 50 libras, a ¢ 28-00 cada una

Tomás Fernández F.

Almacén

Teléfono 198

Apartado 614

¿Por qué ir al fin del mundo o siquiera caminar una milla

por un cigarrillo, cuando Ud. puede comprar un

LUCKY STRIKE

EN CADA CANTINA O PULPERIA DEL PAIS!



Tortas y Pasteles Para Postres

HA considerado V. alguna vez el valor nutritivo de las Tortas y Pasteles hechos en casa? Los ricos ingredientes que se usan, tales como huevos, leche, manteca, etc., son una razón para que estos postres no se sirvan únicamente de vez en cuando sino que se acepten como postres diarios, ya que tienen alto valor nutritivo.

El principal componente del

ROYAL Baking Powder

(Polvo "ROYAL" para Hornear)

es el Crémor Tártaro que se encuentra en las uvas frescas maduras, lo cual quiere decir, gusto, delicadeza y salubridad, que no pueden igualarse con ningún sustituto.

¡CUIDADO!

Al comprar pida V. siempre ROYAL BAKING POWDER, que significa "Polvo 'ROYAL' para Hornear." No use la palabra "ROYAL" solamente, pues esto da lugar a entregarle algo que no es el legítimo. Fíjese siempre si la lata que obtiene lleva reproducida en la etiqueta la misma lata con la palabra "ROYAL." Sin este requisito no es el legítimo.

Pida nuestro libro de cocina, con mas de 400 recetas, prácticamente probadas, que le enviaremos gratis, mandando su dirección a nuestro representante en San José, el Sr. Enrique H. Lee, Apartado 473, o a Royal Baking Powder Company, New York.



Absolutamente Puro

Postre Español de Crema Batida

Las medidas se entienden a nivel

- ¼ taza de manteca, 115 gr.
- 1 taza de azúcar, 230 gr.
- 2 huevos
- 1 ½ tazas de harina, 199 gr.
- 3 cuchar. pequeñas de Royal Baking Powder, 12 gr.
- 1 cuchar. grande de cacao, 6 gr.
- 1 cuchar. pequeña de canela, 2 gr.
- ¾ taza de leche, ¾ lit.

Se ablanda la manteca y se añaden el azúcar y las yemas batiéndolo todo bien; Ciérrense juntamente, la harina, Royal Baking Powder, cacao y canela y añádate a lo anterior, alternativamente con leche. Luego se revuelve con las claras que se habrán batido aparte. Se coloca en dos moldes apropiados, engrasados y se pone a cocer en horno moderado por 35 ó 40 minutos. Entre las dos capas se pondrá la siguiente crema batida.

Crema Batida Con Cacao

- 1 taza de crema, ¼ litro
- 4 cuchar. grandes de cacao, 24 gr.
- ¼ taza azúcar en polvo, 56 gr.
- ¼ cuchar. pequeña de extracto vainilla, 2 gr.

Se revuelve el cacao y el azúcar con un poco de agua caliente, hasta que estén bien mezclados. Se añade luego la vainilla y se bate todo hasta que tenga bastante consistencia para espesarse entre las dos tortas.

Dos andarines que siguen su gira alrededor del mundo

Son fundadores de la Colonia "Costa Rica"

Ayer, en el cantón del Hospital, por el lado de la Merced, un grupo de curiosos rodeaban a dos hombres extrañamente vestidos; usan sandalias y llevan sus cabelleras crecidas; uno de ellos, señor Juan Lepory, es de origen francés; el otro, señor Pedro Prat, nos pareció de origen italiano. Ambos hablan con propiedad el español.

Estos señores, en compañía de diez señores más, hace algunos años fundaron una colonia por el lado del Puriscal, que se llama «Costa Rica». Están haciendo a pie una gira al rededor del mundo y ahora van de viaje, vía Panamá; ellos volverán; dejaron sus haberes en poder de los otros compañeros.

Los señores Lapory y Prat, son personas de vasta cultura y muestran ser parcos y humildes en sus costumbres. Ellos predicán con apostólico cariño, la conveniencia de que el hombre deje la vida urbana por la vida campesina, es decir rural. Suponen que el hombre por nada debe dejar la vida del campo pues es vida sana, fuerte e ingenua.

Ellos e tienden que de la ciudad lo que se consigue es malear la salud con falsos y fantásticos placeres; que el hombre vaya a la tierra; que la sude, que la cultive y que en la dulce paz de la montaña, viva feliz; es decir, que el hombre vuelva a su vida natural.

Parten pues en breve los señores Juan Lepory y Pedro Prat a continuar su largo peregrinaje de darles la vuelta al mundo.

Nupcial

Se verificó la boda del señor don Gerardo Palma con la virtuosa señorita Graciela Bonilla. La ceremonia se verificó en la Iglesia de la Dolosa.

Hacemos votos por la ventura eterna de los nuevos esposos.

Cumpleaños

Celebró ayer la fecha de su cumpleaños el apreciable joven don Alfonso Rodríguez Villarreal por lo cual le enviamos nuestros parabienes.

Operados

El señor don Enrique Jiménez Muñoz fue operado en días pasados con magníficos resultados por lo cual nos alegramos sinceramente.

De Base Ball

San José, 6 de febrero de 1923

Sr. Director de LA PRENSA

San José

Estimado señor:

El Club «Nueve Fuertes» en su última sesión acordó: cambiar de nombre a dicho centro, el cual se llamará de hoy en adelante, «San José, Base Ball Club», así mismo se llamará la primera novena. Dirijo a Ud. esta comunicación con el deseo de que sea publicada en las columnas de su Diario para información pública e interés de los Centros Deportivos en nuestra República.

De Ud., con toda consideración me suscribo, su atto. y s. s., A. SALAS M., Srio. del «San José Base Ball Club».

Imp. Falcó y Borrásé

CALCOMANIAS

Cadáveres andantes

Hay un afán ingénuo entre los humanos de llamar cadáver únicamente a la inerte materia de los seres, como si un cuerpo despojado exclusivamente de la palpación arterial al penetrar en los dominios de la Nada, significara el símbolo del no ser....

El fallo total de las funciones orgánicas que define la super impotencia es llamado comunmente muerte. Pero la muerte como es sencillamente complicada o viceversa, se detalla en una multiplicidad de fases, y éstas se hacen más impenetrables cuando se definen en la forma subjetiva.

Pues bien, nosotros no queremos filosofar sobre este tópico, si no anotar a su izquierda algunas observaciones que sino llevan mucho de curiosidad, si llevan verdades que encierran consideraciones de absoluto realismo:

En la inmensa película de la humanidad, el prolongado desfile de seres heterogéneos, trae consigo múltiples sugestividades que espolean el pensamiento y lo inducen a exploraciones más o menos interesantes: Unos pasan graves, adustos, como anacoretas; otros, inquietos quienes impasibles, quienes con nerviosos tarrañeos de mej ganga, en fin, una babel crujiente, amofia, con incongruencias titerescas....pero en esa revista enciclopédica, los que más atraen nuestra infantil atención, son los momificados, que automáticamente pasan por los resortes del instinto pasan escoltados por las muscas de la hilaridad, y en las pupilas apaga das apenas llevan el fulgor de una angustia crítica; por ello, temblando, su paso tardo falsea y se diría que los horizontes de Vida se les peñían a distancia con borrosas lasinuciones de éxito. ¡Pobrecitos, son los nuestros moralmente; cadáveres andantes que en el camino van dejando pedazos de ilusión y recogiendo los agudos cardos de las decepciones, torvos bajo la carcajada satírica del mundo!

Entre estos cadáveres hay muchos muchos célebres, y éstos, padecen de monomanías que concluyen por colocarlos en las antenas no muy

agradables del ridículo, salvo que se afirman con sabia estética del papel de payasos de un circo de gigantes....

Médicos, abogados, militares, periodistas, políticos y hasta curas, pero entre éstos los que más se hacen merecedores a la irónica piedad del público son los políticos, si, los políticos porque como la política es un ramo de las Ciencias Ocultas, y ellos tienen amputadas sus antes floridas facultades mentales ya no pueden asombrar con sus malabarísticos conocimientos.

Nosotros recordamos haber conocido un viejecito muy blanco de cabellos que cuando supo la creación de la Doctrina de Prago, hacia guiños epilépticos, se exaltaba, profesaba protestas, pero ¡oh, mundo traidor....ya nadie le oía, y sus rugidos se escuchaban en esa indiferencia con que los matinos oyen los rumbos del mar; y es que el pobrecillo era un cadáver en la vida política de su pueblo....!

Otra vez, dos días después de la muerte de Rubén fuimos por respetuosa caridad a entrevistar a un poeta que escribió quintillas en sus mocedades, y sin el reparo de que Darío se encontraba ya del brazo con Apolo, descañó sobre su nombre ¡cuántos eloquentes denigros! creyéndose aún el poeta que entrevistara el spleen de las mozas de la aldea, pero nadie le oía, era un cadáver....!

En otra ocasión leía un artículo patriótico de un periodista cuya vida fué la de una Vacante en el plasma, que anduvo de Tirano en Tirano, impetrando ochavos para apagar el hambre....y, escudriñó el efecto en el ánimo del público, y puede ver que todos sonreían maliciosamente nadie lo creía....

¡Ah, con los cadáveres andantes! Mejor estarían en la apacible seriedad del hogar, y no se debían asomar al balcón, sino para saludar a la Caravana de la Juventud energética que pasa, rumbo a la conquista de mirajes supremos, rompiendo los moldes carcomidos de vetustos dioses que constituyen un sarcasmo para el fulgor del siglo!

EL CABALLERO ERRANTE

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

Noticias del Exterior

El petróleo contra la paz en Lausanne

LAUSANNE.— La conferencia de paz del cercano oriente estaba esta tarde en su faz final, antes de la ruptura.

Los delegados turcos rechazaron la proposición del delegado británico Lord Curzon de someter la cuestión del territorio petrolero de Mosul a la liga de las naciones para el arbitraje.

Ismet Pasha, en nombre de Turquía, pidió que la cuestión de Mosul fuera decidida por un plebiscito, a fin de que el pueblo de la región pudiera ser tomado en cuenta. El delegado turco tiene la seguridad de que Inglaterra domina en la liga de las naciones. Alega, además, que Turquía no es miembro de este organismo internacional.

En muchos círculos se habían hecho siempre los pronósticos de que el punto más peligroso para la paz era la cuestión yacimientos petrolíferos de Mosul y en los mismos círculos se recuerda ahora la verdad de tal aserto, después de conocer los puntos de vista británicos y turcos sobre la cuestión, partes en la controversia.

Esta tarde se disponía el delegado francés, Barrere a salir para París.

Inglaterra sostiene que el territorio de Mosul forma parte del reino de Irak, que ella domina. Los turcos, que es parte de Turquía.

Ismet Pasha se reservaba volver a tratar esta noche el punto con Lord Curzon.

Dicen de Constantinopla que el diario oficial turco «Hayat» confirma la noticia de que los turcos colgarán a 39 griegos en Ismid.

Créese el fascismo ha estallado en Francia

PARIS.—La policía declaró hoy al Internacional News Service, que a pesar de que se estaban efectuando de escrupulosas investigaciones, dudándose de que se encontrarán pruebas demostrando que Mile. Germaine Berton, la muchacha que ayer asesinara al jefe monárquico Marius Plateau, era la misma que enviara por correo una bomba de dinamita al embajador de los Estados Unidos en Francia, Mr. Myron Herrick.

El ex-primer ministro Paul Painlevé, cree que el crimen que costó a vida a Plateau no es sino el comienzo de un movimiento Fascista en la república francesa.

Declara que en caso de que sean fascistas franceses, quienes maquinaron el asesinato, usando como instrumento a Mile, Berton, no lograrán conseguir sus fines, cualesquiera que sean, porque Francia es enemiga de métodos violentos.



Marítimas

Limón.—Ayer a las 18 horas zarpó para Bristol via Cristóbal y Kingston el vapor inglés «Banyans» de 3263 toneladas, 104 trips. Capitán Simmons y despachado por U. F. C. Pasajeros: George Woodbridge, Odille de Bremaud, Edward Ewbank Sra. e hija, James B. Keough, William Jennett, Camilo Quelquieu, Julia Brewer, Miller H. Pontius, Natalia Johnston y dos hijos, Eva y Leverage Harkey, Antonio Ferrández, María Amada, Blanca y Alejandro Carberotti, Charles D. Amor, Alfonso y Ester Subia, William T. Johnston, José A Brewer, Claude Kurley, Louise D.w on, Saturno Diaz George Coley, James E. Hill, Jesus Sawson y Nicolás Buitrago. Carga 70190 racimos bananos y 2963 lbs café molido, 1 caja calentadores eléctricos, 38 sacos café en oro, tres cajas huevos, 5 cajas gallinas, 2 sacos semilla de zacate y 2 cajas películas para Cristóbal, correo 22 sacos.

Ayer a las 18 h. zarpó para N w Orleans via Tela y Habana el vapor estadounidense «Cartago» de 2764 toneladas, 91 tripulantes. Cap. Mc. Britte y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: John W.y, Elisabeth Driley, John T. Bwun, Franklin y Raúl Z ledón, Rómulo Montoya, N. y Antoine Bassila. Sin carga ni correo.

JARDINERIA LA CAMELIA Atiende sus ordenes por el TELEFONO N° 526 Premiado en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO FRANCISCO AVILA 150 va. al Sur de la Iglesia de la Dolores SAN JOSE, C. R. Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falcó & Borrás.

SOCIEDAD COOPERATIVA CONSTRUCTORA

TESORERIA GENERAL

Disposiciones reglamentarias

Es inútil que quiera obtener su recibo si no lo solicita por su número.

Si Ud. pide su recibo con un número que no es el suyo, pagará por otro socio y se expone a perder su derecho en el sorteo próximo.

La puntualidad en los pagos semanales es el triunfo de esta Cooperativa.

No olvide que la TESORERIA está abierta para recibir las cuotas únicamente los VIERNES, SABADOS, y LUNES de cada semana, de seis a ocho de la noche. Fuera de esas horas, o en otro lugar que no sea esta oficina, no podremos atenderle como Ud. se merece.

Hay siempre socios aspirantes que desean su lugar: no lo pierda, pues mañana sus hijos han de reclamarle con razón su indiferencia.

PIENSE EN SU PATRIA Y EN SUS HIJOS y Ud. será el mejor elemento de esta Cooperativa.

United Fruit Company

AVISO

Embarques de Café y Cacao

Los fletes de mar que en lo sucesivo se cobrarán para embarques de Café y Cacao para los puertos terminales de Europa en los vapores de la United Fruit Company, con trasbordo en Nueva York, y en los directos de la Elders & Fyffes Ltd., serán los siguientes:

Table with 2 columns: Product and Price. Includes items like Café en Oro, Café en Pergamino, Café Molido, and Cacao.

G. P. CHITTENDEN Administrador

PALMOLIVE Un jabón de pureza garantizada en precio bajo

Azul Monitor

Es siempre uniforme en calidad y su precio lo pone dentro del alcance de todos

GRAN HOTEL METROPOLI

50 varas al Sur del Banco de Costa Rica Cuartos con todo el confort Excelente mesa — Especialidad: jueves y domingo TELEFONO N° 861 APARTADO N° 1163

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICOY CIRUJANO Enfermedades de los Ojos, Oidos, Nariz y Garganta Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 3, conlugar al Teatro Variedades Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Anúnciese y suscríbese a "La Prensa"

Quiere Ud. quitarse los callos? Compre hoy mismo el infalible



Nombre y marca registrados DEPOSITO PERMANENTE EN EL PIAVE Frente al lado Norte del Mercado Ap. 397 San José Teléf. 815

Obras completas de W. WLAKER ATKINSON

La Salud — La Riqueza — El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente, impresión nítida y buen papel Cada tomo \$ 5.00

- Publicadas: La ciencia de la palabra, La magia mental, La fuerza de la inteligencia, Confía en tí, El empleo de la inteligencia, Una fuerza nueva, Lo que somos y lo que podemos, La clave de la memoria, Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

Carnicería EL CAPRICHITO de AGUSTO COLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas. Boast Beef, Res, cerdo, ternero y carnero los sábados. Por demás esta decir, que esta carnicería está montada al estilo europeo, no ADMITE MOSCAS. ORDENE POR TELEFONO 321

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE